



CÁMARA DE DIPUTADOS

Morena y aliados se enredan con la administración del litio; "son sicarios legislativos", dice Döring

Durante la sesión, Maribel Martínez Ruiz, diputada del Partido del Trabajo (PT), subió a tribuna para presentar una reserva que había registrado la noche del miércoles en la Gaceta Parlamentaria, aunque cambió su redacción cuando la presentó ante el pleno



En 10 minutos, **Morena** y aliados presentaron una reserva que modificaron tres veces antes de incluirla en el dictamen que extinguió en la **Cámara de Diputados** siete organismos autónomos.

Además de eliminar por error este jueves la supremacía constitucional que establece la improcedencia de amparos y controversias contra reformas a la Constitución aprobada el 30 de octubre pasado, legisladores de la 4T cometieron otra "pifia" en torno a la explotación del **litio**.

Durante la sesión, Maribel Martínez Ruiz, diputada del Partido del Trabajo (PT), subió a tribuna para presentar una reserva que había registrado la noche



del miércoles en la Gaceta Parlamentaria, aunque cambió su redacción cuando la presentó ante el pleno.

Federico Döring Casar, diputado del Partido Acción Nacional (PAN), detectó el cambio y desde la curul exigió "como mera cortesía tener una impresión y tiempo para conocer lo que pretenden, que la asamblea acepte la discusión".

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la **Cámara de Diputados**, reconoció que "acaba de entregar esta propuesta en los términos que señala. Con gusto ahorita solicito que me proporcione, por favor, la reserva en este momento para que podamos distribuirla con los grupos parlamentarios".

En lo que los asistentes fueron a imprimir 500 copias, la petista Martínez Ruiz recordó los tiempos de campaña y echó varias arengas a favor de la 4T y aprovechó para aclarar que "se van los organismos autónomos que no abonan a nuestra democracia y representan un gasto mayor a lo que realmente aportan".

"Se quedan aquellos que sí abonan. No queremos más órganos reguladores al servicio de los regulados", aseguró.

Antes de consultar al pleno, Gutiérrez Luna, quien en esos momentos no soltó su celular, pidió leer nuevamente la parte modificada "para mayor certeza de la asamblea", aun sin concluir el fotocopiado.

"Tratándose de minerales radioactivos y **litio**, no se otorgarán concesiones", leyó José Luis Montalvo, diputado secretario del PT.

En la segunda redacción, la petista propuso que el gobierno federal tiene la facultad de establecer reservas nacionales y suprimirlas.

Las declaratorias correspondientes se harán por el Ejecutivo, en los casos y condiciones que las leyes prevean. Tratándose de minerales radioactivos y litio no se otorgarán concesiones.

Gutiérrez Luna también solicitó "leer la parte testada, que es la que se está proponiendo suprimir de la reserva que estaba registrada".



El petista Montalvo Luna siguió: "Sin perjuicio de que el Estado pueda celebrar contratos con particulares en los términos que establezcan (...) Es cuanto".

Ricardo Sóstenes Mejía Berdeja, su compañero de bancada, subió a tribuna a respaldar la reserva y antes de comenzar recibió gritos de los panistas quienes preguntaron sobre presuntos autos de lujo a su nombre.

“Será el tuyo, porque yo no tengo ninguno y ahí está mi declaración patrimonial. ¿Dónde está la denuncia?”, respondió el petista.

Mejía Berdeja atribuyó a la “decrepitud de la inexistencia, que no son resistencia, entonces ya están tan desesperados que lo que era un partido doctrinario, humanista, de grandes ideólogos, se ha convertido en un partido de porros, de gritones y de amargados”.

Döring Casar subió a tribuna a responder a los cambios de última hora de **Morena** y aliados a la reserva.

“Empiezo por citar las palabras en septiembre de 2019 del finado expresidente de la Mesa Directiva de esta **Cámara de Diputados**, don Porfirio Muñoz Ledo, quien dijo, cito, abro comillas: 'Chinguen a su madre, qué manera de legislar'. Fin de la cita”, subrayó.

El legislador del blanquiazul resaltó que esta reserva “se registró desde ayer y la vienen a cambiar aquí al cuarto para el ratito. La vienen a cambiar porque tienen a Pablo Daniel Taddei (familiar de la consejera presidenta del INE), de las familias de los negocios de la industria del rey del cash, administrando al litio”.

“Ahora, so pretexto del exterminio del Instituto Federal de Telecomunicaciones, quieren en este artículo volver a enderezar el entuerto de lo que hicieron mal”, subrayó.

Döring Casar dijo que **Morena** y aliados son “una bola de sicarios legislativos y ni siquiera usted, presidente, sabía qué reserva iba a presentar”.

“Y tenemos que sobre las rodillas escuchar a estos corifeos como barra brava de estadio”, subrayó, aunque posteriormente la reserva fue aprobada.



Rubén Moreira, coordinador del PRI confirmó en conferencia de prensa posterior, que ningún coordinador de la llamada 4T habló con ellos para hacer dicha modificación.

“No, no hablaron con nosotros. Ellos habían presentado una reserva, cuando hoy se van a subir al pleno cambian esa reserva y cuando están ahí vuelven a cambiar”, resaltó.

Puso como ejemplo que **Morena** y aliados han aprobado “desaparecer la Consejería Jurídica de la Presidencia, porque en el listado no lo pusieron y lo terrible es que viene la firma de la consejera jurídica, la rúbrica, pero han votado artículos repetidos, falta de una correcta sintaxis, de gramática, hombre, de ortografía, pues vienen más y ya los verán”.

Y luego eliminaron la supremacía constitucional.

<https://latinus.us/mexico/2024/11/21/morena-aliados-se-enredan-con-la-administracion-del-litio-son-sicarios-legislativos-dice-dring-128950.html>